



Royaume du Maroc
Conseil National des Droits de l'Homme

Département Information et Communication

المجلس الوطني لحقوق الإنسان في الصحافة الوطنية

LE CNDH DANS LA PRESSE NATIONALE

16 Septembre 2011

16 شتنبر 2011

لقاء في الناظور حول دور المجتمع المدني في إحداث متحف الريف

ينظم المجلس الوطني لحقوق الإنسان، اليوم الجمعة في الناظور، لقاء تحت شعار «متحف الريف.. دور المجتمع المدني»، في إطار برنامج مواكبة توصيات هيئة الإنصاف والمصالحة في مجال الأرشيف والتاريخ والذاكرة. ويأتي اللقاء في سياق تتبع توصيات الندوة العلمية التي تم تنظيمها في الحسيمة من طرف المجلس الوطني لحقوق الإنسان حول موضوع «التراث الثقافي للريف: أي تحافة؟»، بهدف التذكير بمسلسل إحداث متحف الريف وتبادل وجهات النظر مع جمعيات المجتمع المدني في المنطقة وتدارس انخراطها في هذا المشروع. ويتراس هذا اللقاء رئيس المجلس الوطني لحقوق الإنسان، إدريس اليزمي وممثلو أكثر من 20 جمعية من الحسيمة والناظور والمنطقة الشمالية، إضافة إلى أطر من المجلس.

Le Duel Fizazi vs Yazami

Touche pas à mon héritage !



CONTEXTE

Le «cool» cheikh n'en finit pas avec ses coups de gueule. Après s'être mis à dos les vingt fébréristes, voilà que Mohamed Fizazi s'attaque au président du CNDH.

Dans une lettre rendue publique Cheikh Mohamed Fizazi ex-figure emblématique de l'Islam radical, tire à boulets rouges sur Driss Yazami, président du Conseil national des droits de l'Homme (CNDH). Fizazi déplore les déclarations de Yazami lors d'une conférence débat où il a estimé qu'il était possible de

procéder au partage de l'héritage à parts égales entre l'homme et la femme. Le cheikh n'a pas manqué de préciser que le président du CNDH pouvait s'abstenir de donner son avis sur des sujets qui ne rentrent pas dans le cadre de ses compétences et constituent les fondamentaux de la religion musulmane.

SUR INTERMÉDIATION DU CNDH

Les détenus islamistes bientôt libérés

Le Conseil national des Droits de l'Homme (CNDH), sous la conduite de son secrétaire général, Mohamed Sebbar, mène actuellement des négociations avancées, mais secrètes, avec les autorités pour la libération de l'ensemble des détenus islamistes et autres prisonniers d'opinion qui croupissent encore en prison. Même si aucune date officielle n'a encore été précisée, l'on s'attend à leur libération avant la date du 25 novembre 2011, prévue pour les élections législatives anticipées.

Le président de l'association des anciens détenus islamistes, Abderrahim Mouhtade, affirme avoir reçu des signaux forts de la part du CNDH quant à une libération imminente des détenus islamistes, y compris les chefs idéologiques de la Salafiya Jihadia, Abou Hafs et Hassan Kettani, condamnés en 2003 à 30 ans de prison ferme suite aux attentats terroristes du 16 mai à Casablanca.

«On s'attendait à leur libération pendant la fête de Trône ou encore à l'occasion de Aid Al Fitr, mais on n'a rien vu. J'espère que

le travail de médiation actuellement mené par le CNDH aboutira avant les prochaines élections», explique Abderrahim Mouhtade. Ce dernier estime qu'*«il n'y a plus aucune raison logique et valable pour maintenir Abou Hafs et Hassan Kettani en détention alors que leur ami, Mohamed Fizazi, a été relaxé en avril 2011, avec un groupe de politiques injustement condamnés dans l'affaire Belliraj».*

En tout cas, selon de nombreux observateurs, les autorités pensent à un règlement définitif de ce dossier à l'approche des échéances électorales pour installer un climat de confiance entre le peuple et le système politique. D'autant que les avancées politiques du Maroc, dont l'adoption d'une nouvelle Constitution, sont saluées par la communauté internationale et les organisations des droits de l'Homme, qui attendent maintenant de lui un geste fort consistant à libérer tous les détenus d'opinion. La crédibilité internationale du Maroc s'en trouvera certainement renforcée.